
JORNAL DO COMPLEXO HOSPITALAR MARIA LUCINDA -JUNHO 2023

O COMENDADORO COMENDADOR Notícias

Missa em Ação de Graças celebra os
 94 anos do Hospital Maria Lucinda

estores, profissionais de saúde e demais colaboradores do 

GHospital Maria Lucinda e das unidades geridas pela 
Fundação Manoel da Silva Almeida (FMSA) participaram, no 

dia 12 de junho, da Missa em Ação de Graças pelos 94 anos da 
instituição. 
A celebração, presidida pelo Padre Jurandir Dias Júnior, foi realizada 
na Capela do Colégio Virgem Poderosa. Entre os presentes, estavam 
a presidente do Hospital, Irmã Fabíola Alencar; o vice-presidente, 
Arnaldo Almeida; a diretora Administrativa, Ana Cristina Passavante; 
o superintendente, Luiz Alberto Araújo; e a presidente da Sahima, 
Irene Almeida.
Durante a abertura, a irmã Fabíola Alencar explicou o verdadeiro 
motivo da celebração. "Nesses 94 anos, quantas pessoas foram 
curadas, assistidas e recuperadas? Muitas!  Esse é o verdadeiro 
motivo desta celebração. Louvemos a Deus por todas essas 
maravilhas", ressaltou. 
Na homilia, o Padre Jurandir falou sobre as bem-aventuranças e 
parabenizou a família Maria Lucinda."Estamos dando graças a Deus 
pelos 94 anos de história do Hospital Maria Lucinda, mas lembrem-se 
que os parabéns não vão para a pessoa jurídica, mas para cada 
profissional que compõe esta instituição. Cada um de vocês 
desempenha um papel importante na instituição. Por isso, 
parabenizo todos vocês que diariamente ajudam a salvar a vida dos 
pacientes. Que todos vocês sejam muito bem-aventurados", afirmou.
Homenagem
A celebração contou com uma homenagem (in memoriam) ao 
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fundador do Hospital Maria Lucinda, o Comendador Manoel da Silva 
Almeida. Um grande quadro com a foto do homenageado foi 
colocado no altar, como forma de agradecimento pela iniciativa que 
resultou na construção do Hospital.
Agradecimentos
Durante a celebração, os gestores do Maria Lucinda discursaram. 
Arnaldo Almeida relembrou um pouco da história da fundação do 
Hospital."Aqui, meu avô plantou uma semente e hoje nós temos 
muitos motivos para agradecer a todos que ajudaram e ainda nos 
ajudam ao longo de todos esses anos a fazer essa semente florescer. 
Sem vocês, nada disso seria possível", falou emocionado.
Em seu discurso, Luiz Alberto Araújo afirmou que, ao longo de todos 
esses anos, o Maria Lucinda vem crescendo porque a instituição 
realiza as suas atividades com responsabilidade, competência, 
humanização e fé em Deus. "Parabéns a todos vocês que nos 
ajudam a dar continuidade a esta grande obra, que hoje atende não 
apenas o público infanti l, mas toda a família", disse o 
superintendente.
"Se olharmos para trás, veremos o quanto Deus tem nos abençoado. 
Quando iniciei, o quadro funcional era composto por 300 
funcionários. Hoje, somando com as unidades geridas pela FMSA, 
temos mais de 3.200. O meu desejo é que o Senhor continue 
abençoando todos vocês e nos ajudando a dar cada vez mais frutos", 
ressaltou a diretora administrativa Ana Cristina Passavante.
Ao final, todos os gestores do Hospital e da Fundação Manoel da 
Silva Almeida receberam a bênção do Padre Jurandir. Um almoço 
especial também foi servido no refeitório da intistuição. 



Serviço Social promove arrasta-pé pelas
alas do Hospital Maria Lucinda
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Núcleo Gestor
da FMSA realiza

café da manhã junino
s gestores, assessores e assistentes do Núcleo 

OGestor (NG) da Fundação Manoel da Silva 
Almeida (FMSA), participaram, na manhã do dia 

22 de junho, de um café da manhã junino especial.
Além do momento de confraternização, os participantes 
receberam orientações de como evitar queimaduras 
durante o período junino. As orientações foram 
repassadas pelo gestor médico do Núcleo, Christiano 
Paiva.

a manhã do dia 21 de junho, o Hospital Maria Lucinda foi contagiado 

Npelo clima junino. Ao som do tradicional forró pé-de-serra, Nicanor e o 

Trio Canoa de Frade e quatro integrantes da Quadrilha Junina Raio de 

Sol circularam por todos os setores do Complexo Hospitalar dançando e 

alegrando pacientes, acompanhantes, profissionais de saúde e demais 

colaboradores.

No arrasta-pé houve quadrilha improvisada e alguns personagens tradicionais 

que fazem parte do roteiro da dança folclórica, como noiva e rainha do milho. 

Outros profissionais também aproveitaram a oportunidade para mostrar seu 

talento, a exemplo do psicólogo Glayson Guedes, que tocou zabumba durante 

toda a ação.

Segundo a coordenadora do Serviço Social, Amanda Vasconcelos, a atividade 

teve como objetivo mudar o clima do ambiente hospitalar. "Realizamos essa 

ação junina com o intuito de trazer um momento de descontração e leveza para 

os nossos pacientes, acompanhantes e funcionários. Foi gratificante ver a 

alegria de todos quando passamos pelos setores", comemorou.

Glayson Guedes (à equerda) e Nicanor e o Trio Canoa de Frade

Integrantes da Quadrilha Junina Raio de Sol 

Muitos profissionais entraram no clima do forró 
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Hospital Maria Lucinda realiza atividade
alusiva à Campanha Junho Vermelho

m alusão ao “Junho Vermelho”, mês de conscientização sobre a 

Eimportância da doação de sangue, o Serviço Social do Hospital 
Maria Lucinda realizou uma ação para sensibilizar pacientes e 

acompanhantes da unidade, em parceria com o Hemope. O tema da 
campanha deste ano é “Pernambucano de coração curte o São João e 
não esquece sua doação”, e tem como objetivo intensificar as doações no 
período das festas juninas.
Entre os dias 5 e 9 de junho, os assistentes sociais do Hospital Maria 
Lucinda entregaram panfletos educativos e exibiram cartazes fornecidos 
pelo Hemope, e esclareceram dúvidas dos usuários do Ambulatório. Eles 
explicaram: quem pode doar, as restrições por idade, peso ou por 
administração de medicamento e os documentos necessários.
“É importante conscientizar porque o Hemope está sempre precisando. 
Ainda mais neste mês de junho em que temos o feriadão de São João, 
quando muitas pessoas estão nas estradas e infelizmente ocorrem 
muitos acidentes. Assim, os hospitais precisam desse abastecimento”, 
explica a coordenadora do Serviço Social Amanda Vasconcelos.
Amanda lembra que essa não é a primeira vez que o Hospital Maria 
Lucinda promove essa ação de conscientização em parceria com o 
Hemope. “Tivemos outra atividade em fevereiro, no período que 
antecedeu o Carnaval. É importante lembrar que doar sangue salva 
vidas”, acrescentou ela, revelando que na próxima semana a ação será 
realizada com as mães acolhidas no alojamento da UTI infantil do Maria 
Lucinda.
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Diretoras da UPA Caxangá 
recebem visita de professora do

Departamento de Pediatria da
Faculdade de Medicina da UFPE

o dia 1º de junho, a diretora-geral, Daniely Martins, e a 

Ndiretora administrativa, Andrea Moura, da UPA 
Caxangá, receberam a visita da professora do 

Departamento de Pediatria da Faculdade de Medicina da 
(UFPE) Edjane Figueiredo Burity . No encontro, as diretoras 
foram presenteadas com quatro exemplares da terceira 
edição do Manual de Condutas em Pediatria da UFPE.
O livro tem como objetivo contribuir para o melhor 
funcionamento do Serviço de Pediatria do Hospital das 
Clínicas (HC) da UFPE, facilitar o processo de ensino-
aprendizagem dos estudantes da área de Pediatria e 
promover a interação entre pesquisa, ensino e serviço de 

Coordenadora farmacêutica de UPA
 administrada pela Fundação Manoel da Silva 
apresenta trabalhos em congresso nacional

 coordenadora farmacêutica da UPA Torrões, Melina Freitas, apresentou três 

Atrabalhos no Congresso Brasileiro de Farmácia Hospitalar, realizado nos 

dias 1º, 2 e 3 de junho, na cidade de Gramado (RS).

Os trabalhos abordaram os seguintes temas. Implantação de Quick Responde Code 

para registro das análises farmacêuticas clínicas em uma Unidade de Pronto 

Atendimento 24h de Pernambuco; Não conformidades encontradas pela atuação da 

farmácia clínica nas prescrições de uma Unidade de Pronto Atendimento 24h no 

Recife; e Análise econômica na implantação da dispensação de medicamentos por 

pacientes pela farmácia de uma Unidade de Pronto Atendimento.

“Esses trabalhos mostraram as atividades implantadas no ano de 2022 e que 

obtiveram resultados bastante significativos tanto economicamente, no qual 

conseguimos reduzir a média de custo por atendimento, quanto na eficiência, visto 

que a farmácia clínica conseguiu agregar mais qualidade e segurança aos pacientes, 

juntamente com toda a equipe multidisciplinar”, afirmou Melina Freitas.

saúde. O exemplar conta com mais de 70 capítulos 
produzidos por integrantes do corpo docente do Centro de 
Ciências Médicas da UFPE e de médicos pediatras, bem 
como de outros renomados profissionais da área atuantes na 
cidade do Recife.
Daniely Martins explica que a UPA foi contemplada com a 
doação através de uma análise criteriosa e reforça que a 
equipe ficou muito feliz com os exemplares, porque o material 
aborda temas extremamente relevantes que envolvem o 
atendimento pediátrico. "Todos os pediatras estão 
consultando o material e aplicando os novos conhecimentos 
durante os atendimentos", ressalta a diretora-geral.

Daniely Martins, Edjane Figueiredo 
Burity e  Andrea Moura

Melina Freitas
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UPA Paulista empossa Comissão de Ética de Enfermagem

o dia 16 de junho, a UPA Paulista empossou a 

NComissão de Ética de Enfermagem da unidade. A 
cerimônia, realizada na sede do Núcleo Gestor (NG) 

da Fundação Manoel da Silva Almeida (FMSA), localizada no 
bairro de Casa Forte, zona norte do Recife, contou com a 
presença de representantes do Conselho Regional de 
Enfermagem (Coren) de Pernambuco, das diretoras geral e 
médica da UPA Paulista, Milena Moura e Aruska Vital, 
respectivamente, e da gestora de Enfermagem do Núcleo 
Gestor da FMSA, Jaylene Egito.
“É uma grande satisfação participar deste momento que 
representa um marco na história da UPA Paulista. A posse da 
Comissão de Ética de Enfermagem vem para fortalecer dois 
princípios importantes que fazem parte da visão da FMSA: a 
ética e a transparência. Desejo sucesso à Comissão, que tem 
um importante papel na orientação da equipe e torna-se uma 
aliada da gestão”, comemorou Milena Moura.

s Unidades de Pronto Atendimento (UPAs) da Caxangá e de 

APaulista, administradas pela Fundação Manoel da Silva Almeida – 
Hospital Maria Lucinda, passaram a contar, nesse mês de junho, 

com laboratórios de exames de análises clínicas dentro das próprias 
unidades. A modernização reduz o tempo de liberação de resultados em 
até quatro vezes.
Anteriormente, os materiais eram colhidos nas UPAs, transportados de 
moto para bases externas para, só então, serem processados e 
liberados, o que tornava a logística de análise mais demorada. Agora, o 
sangue será coletado e processado no mesmo local.
Segundo Christiano Paiva, gestor médico do Núcleo Gestor do Maria 
Lucinda, a mudança representa um ganho de qualidade no tempo de 
atendimento aos pacientes da urgência. Ele diz que apenas uma outra 
UPA do estado de Pernambuco já utilizava esse método logístico.
“Estamos trabalhando na implantação desse novo modelo desde 2022. 
Foram consideradas várias questões, como capacidade técnica e 
tomada de preços. É comum que os laboratórios trabalhem dessa forma 
por entenderem que há um ganho na qualidade do atendimento”, 
apontou o gestor.
A UPA de Nova Descoberta, também administrada pela Fundação 
Manoel da Silva Almeida, deve receber o novo modelo laboratorial no 
mês de julho, seguida da UPA Torrões. De acordo com Christiano, todas 
as sete UPAs administradas pela FMSA terão o tempo de liberação de 
resultados de exames padronizado no segundo semestre deste ano.

UPAs Caxangá e Paulista implantam
 laboratórios que agilizarão resultado de exames

Composição da Comissão de Ética da UPA Paulista:
Enfermeira Iraneide Santos – presidente
Enfermeira Ana Carolina Rolim – secretária
Membros:
Juliana Ramos - enfermeira
Thaís Torres – técnica de enfermagem
Viviane Oliveira – técnica de enfermagem

De acordo com a Resolução 593/2018, do Conselho Federal 
de Enfermagem (Cofen), as Comissões de Ética de 
Enfermagem (CEE) são órgãos representativos dos 
Conselhos Regionais de Enfermagem nas instituições onde 
existem Serviços de Enfermagem, com funções educativa, 
consultiva e de orientação ao exercício ético e profissional dos 
profissionais de enfermagem.
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